
 

 

 

 

Compte-rendu 

Conseil d’établissement 

Mardi 19 janvier 2021, à 19 h 

École des Quatre-Vents  

En visioconférence 

 

Présences : 

Catherine Déry  Mélissa Tremblay  Marie-Claire Mercier 

 Alexandre Pelletier  Carole Couture  Julie Corriveau 

 Véronique Chiasson  Katie Tremblay                   Karine Hamel 

Marie Turenne-Champagne  Maude Deslauriers Talbot                          

 Marie-Christine Bernier  Sherley Bernier 

 

Absences : 

Alice Angevin 

 

1. Mot de bienvenue  

Mme Déry souhaite la bienvenue aux membres. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Julie Corriveau 

 

3. Adoption du procès-verbal du 17 novembre 2020  

Proposé par Katie Tremblay 

 

4. Suivi au procès-verbal 

4-17 Conférences 

Mme Bernier a fait le suivi avec l’École des parents, elle demande l’accord des membres 

du conseil avant de procéder à un sondage. On s’interroge sur le fait d’opter simplement 



pour un forfait de base de 3 conférences ou d’ajouter 2 conférences ou plus à cette 

offre de base. Des discussions ont lieu sur le budget disponible (on estime que 1 000 $ 

peuvent être investis). Mme Deslauriers-Talbot propose de s’informer préalablement 

sur la durée de disponibilité des conférences une fois achetées (temps illimité ou durée 

déterminée). Une demande d’informations sera faite à ce propos. Ensuite, un suivi par 

courriel auprès des membres permettra d’arrêter la décision dans un court délai. 

 

10. Facturation par Coopsco Sainte-Foy 

Un courriel a été envoyé à Monburo.ca/ Hamster de Saint-Agapit et il y a eu un contact 

avec Mme Martel. Le site internet de Monburo.ca/Hamster offre la possibilité pour 

les parents de faire leur achat en ligne en cochant ce dont ils ont besoin et la livraison 

peut se faire à la maison ou à l’école. Le principe est le même que Coopsco Sainte-Foy. 

Mme Martel reviendra avec les prix des cahiers pour l’année scolaire 2020-2021 pour 

que nous puissions comparer avant de prendre une décision. 

 

15. Présentation des premières entreprises identifiées pour obtenir un soutien 

financier pour la cour d’école 

Mme Déry présente une liste d’entreprises potentielles (liste préalablement acheminée 

par courriel). Mme Deslauriers-Talbot suggère de distinguer dans le document celles 

retenues pour un appui financier, du matériel ou encore celles disposées à offrir du 

temps. Elle propose d’autres entreprises, entre autres d’assurances. Elle se propose 

de faire certaines démarches pour la prise de contact. La liste bonifiée sera envoyée 

à Mme Déry qui invite chacun à y ajouter ses suggestions. 

 

17. Photo scolaire 

Un message a été laissé en décembre à Photonikplus pour un retour d’appel. Mme 

Véronique Côté n’a pas fait de suivi. Un autre appel a été tenté le 15 janvier, mais la 

boîte vocale était pleine. Mme Deslauriers-Talbot mentionne qu’elle est sans doute 



maintenant disponible à prendre des engagements. Marie Turenne-Champagne 

mentionne qu’elle a eu vent qu’elle voudrait vendre la partie de l’entreprise consacrée 

aux contrats scolaires. On souhaite connaître ses intentions et son intérêt avant de 

conclure une entente. Mme Bernier va la recontacter en ce sens. 

 

5. Questions du public 

Aucune personne du public n’est présente. 

 

6. Résolution sur l’allocation des sommes reçues pour l’année scolaire 2020-2021 

Le conseil d’établissement de l’école des Quatre-Vents confirme les ressources 

financières allouées par le Centre de services scolaire des Navigateurs pour les 

mesures placées en annexe (aide alimentaire, soutien aux élèves doués, cours d’école 

vivante - animation, violence, bibliothèque, acquisition de livres jeunesse, sorties 

culturelles). Mme Deslauriers-Talbot demande des informations concernant le soutien 

aux élèves doués (2 200 $). Il s’agit d’un fond pouvant essentiellement servir à la 

formation aux enseignants et à l’accompagnement. 

Proposé par Maude Deslauriers-Talbot 

Appuyé par Marie-Christine Bernier 

 

7. Projet de lettres 

Mme Déry souhaite transmettre une lettre officielle à la direction générale du Centre 

de services scolaire des Navigateurs en vue d’obtenir un entretien afin de discuter des 

principales préoccupations liées à l’agrandissement, à la capacité d’accueil de 

l’établissement, à l’aménagement de la cour extérieure, à la vocation des locaux, à la 

présence d’un seul gymnase pour l’ensemble des élèves, etc. Une lettre sera également 

transmise à la députée (Mme Lecours) pour la sensibiliser et chercher son appui. 

 



M. Alexandre Pelletier propose de clarifier et d’officialiser notre position en 

désaccord avec l’Acte d’établissement et le plan triennal pour l’attribution et la 

vocation des locaux. Il y aura un ajout en ce sens. Les lettres, transmises aux membres 

au préalable, sont approuvées.  

 

8. Période des inscriptions scolaires 2021-2022 

La période des inscriptions se fera du 1er au 12 février 2021. Les parents des élèves 

pourront réinscrire leur enfant via la plateforme Mozaïk (école et service de garde). 

Les nouveaux arrivants devront prendre rendez-vous avec l’école pour venir porter 

l’inscription et les pièces justificatives, le tout dans le respect des mesures sanitaires 

actuelles. 

 

9. Anglais intensif (6e année) 

Le vote a été recensé lors d’une rencontre tenue le lundi 18 janvier et l’équipe-école 

souhaite en majorité la poursuite de l’enseignement de l’anglais intensif pour les élèves 

de 6e année pour l’année scolaire 2021-2022. 

Il est proposé par Maude Deslauriers-Talbot d’appuyer la recommandation du 

personnel enseignant pour l’enseignement de l’anglais intensif aux élèves de 6e année 

pour l’année scolaire 2021-2022. 

 

10. Suivi - Fermeture en cours de journée 

Si une fermeture est annoncée le matin en raison d’une tempête, par exemple, le 

service de garde est ouvert à moins que l’école soit fermée pour tous, élèves et 

membres du personnel. 

 

S’il y a fermeture en cours de journée, un message par courriel pourra être envoyé aux 

parents, à moins qu’il n’y ait pas d’électricité. Le message sera aussi affiché sur la page 

Facebook de l’école et sur celle du CSSDN. Les parents des élèves plus jeunes de 



famille seront contactés par téléphone par les enseignants ou les éducatrices en 

service de garde selon l’heure de la journée. 

 

11. Campagne de financement 

La vente de bûches de Noël de Chocolats Favoris a été profitable. 

Les ventes totalisent 11 470 $ pour une facture de 6 931,20 $ (profit net de 4 

538,80 $). 

 

Mélissa Tremblay s’interroge sur le fait de reconduire la campagne de financement du 

Familial Quatre-Vents. On songe à la concrétiser au printemps pour permettre une 

distribution des denrées à l’extérieur. Mme Bernier suggère de tenir la campagne 

durant la Semaine de la famille à la mi-mai.  

 

12. Service de garde 

505 $ ont été amassés avec la campagne des cartes de Noël et la totalité de la somme 

sera remise à Relais pour la vie. 

 

Le service offert durant la semaine de relâche scolaire soulève des questionnements 

selon la fréquentation potentielle des élèves. Les parents ont jusqu’à jeudi cette 

semaine pour compléter le sondage qu’on leur a fait parvenir. Jusqu’à maintenant, 3 

journées sur 5 atteignent tout juste le seuil minimal de 35 inscriptions. Le respect des 

bulles-classes risque d’entraîner la baisse des ratios obligatoires. Or, en engageant des 

éducatrices supplémentaires, on devient déficitaire. On suggère à Mme Couture de 

déterminer les différentes bulles présentes dans les inscriptions actuelles pour 

envisager les diverses possibilités. Il n’est pas exclu d’offrir aux parents 3 jours de 

service au lieu de 5. Une décision sera prise par courriel ce vendredi, une fois toutes 

les inscriptions complétées. 

 



13. Suivi des comités  

13.1 Comité de parents 

La rencontre tenue en décembre est résumée par M. Alexandre Pelletier. Il y a eu une 

présentation sur les budgets et le fonctionnement des comptes (mécanique comptable). 

Aussi, tous les services de garde ont été déficitaires à cause de la Covid, sauf un. On 

suggère aux établissements d’attendre les consignes et de maintenir les mêmes 

budgets. On ne sait toujours pas s’il y aura une compensation du Ministère.  

Il est question des démarches effectuées auprès de Maître Cauchon à propos du plan 

triennal.  

 

On soulève la possibilité de conserver des surplus provenant du fonds de roulement 

(fonds 6) pour des projets d’investissement. Cela soulève plusieurs questionnements et 

Mme Bernier propose de s’informer à ce sujet.  

 

La rencontre tenue en janvier est résumée par Mme Deslauriers-Talbot. Mme Lemieux 

a abordé la rentrée du primaire et du secondaire et souligné son bon déroulement. Des 

classes ont été fermées dès la première semaine en lien avec la Covid. Concernant les 

mesures de la qualité de l’air dans les écoles, on procède à la mise en place de l’équipe 

et des protocoles. On connaît un problème d’approvisionnement de fournitures 

(appareils pour prendre les mesures), donc un délai est à prévoir. Les résultats seront 

rendus publics. Maxime Pelletier, un policier de Lévis, a fait une présentation sur la 

cyberintimidation sur les réseaux sociaux, les lois les encadrant et les bonnes attitudes 

à adopter. Mme Deslauriers-Talbot s’est informée sur l’accessibilité à une telle 

formation pour les écoles hors du territoire de Lévis, sur la possibilité d’une implication 

de la SQ. Mme Toupin a, quant à elle, discuté de la francisation (en lien avec l’accueil 

des immigrants et des réfugiés) et de la douance (les services à l’élève, la formation 

de l’équipe-école, etc.). Finalement, il a été question de l’obligation de sonder les élèves 

quant à leurs impressions, leurs intérêts, leur vie à l’école. Des questions plus précises 



sur certains sujets doivent être posées, alors que d’autres questions à réponse ouverte 

permettront aux élèves de s’exprimer plus librement. On suggère d’impliquer les 

parents lors de cet exercice en leur transmettant les questions à l’avance pour qu’ils 

en discutent avec leur enfant. Il y aura une reddition de compte à propos de ce sondage 

obligatoire. 

 

13.2  Comité campagne de financement (voir point 11) 

La campagne du Familial Quatre-Vents sera sans doute reconduite à la mi-mai.  

 

13.3 Comité cour d’école 

Mme Bernier a eu vent que M. Jean-François Roberge, ministre de l’Éducation, détient 

un budget à distribuer aux écoles pour différents projets. Elle a rédigé une lettre en 

lien avec l’amélioration de la cour d’école. On est en attente de retour à ce sujet.  

 

13.4 Comité consultatif EHDAA  

Deux rencontres ont eu lieu depuis la dernière réunion du conseil d’établissement. Mme 

Deslauriers-Talbot mentionne la réalisation, par 5 parents (dont elle-même), d’un vidéo 

visant à faire connaître les services offerts et invitant les gens à les contacter. La 

capsule sera disponible prochainement sur Facebook.  

 

On souligne l’implication de la Sentinelle pour dépister la détresse psychologique chez 

les élèves, deux personnes de l’école seront formées en ce sens. 

 

Deux psychoéducatrices de l’école Pointe-Lévy ont élaboré une présentation 

s’adressant aux jeunes pour les aider à mieux vivre le confinement à la suite de la 

fermeture de leur classe. La première heure d’enseignement à distance est donc 

consacrée à cet échange (Comment prendre soin de soi en confinement ?) suivi d’un 

sondage visant principalement à dépister les élèves à risque.  



 

Un atelier s’est tenu sur les paramètres de distribution des professionnels dans les 

établissements (discussions de critères de répartition des ressources), il en ressort 

un manque de ressources généralisé et l’importance d’un meilleur suivi entre les 

différentes transitions (changement d’année scolaire, transmission des plans 

d’intervention, etc.). 

 

14.  Critères de sélection d'une direction d’établissement scolaire 

Une lettre de recommandation pour la direction d’école a été rédigée par Mme Déry 

qui en fait la lecture (principaux critères de sélection et objectifs fixés). 

 

15. Varia  

Petite caisse scolaire : Plusieurs parents ont reçu une lettre indiquant que le compte 

de leur enfant était inactif depuis une longue période, ce qui pouvait mener à la perte 

de leurs économies. Mme Bernier va s’informer s’il serait approprié d’offrir à nouveau 

ce service en contexte de pandémie.  

Cours d’éducation physique et masque pour le 3e cycle : Mme Déry s’informe sur la 

possibilité de tenir davantage de cours à l’extérieur pour éviter le port du masque aux 

élèves durant ces périodes. Il faudrait en discuter avec Mme Alexandra.  

 

16. Prochaine rencontre : mardi 16 mars, 19 h 

17. Levée de la séance à 21 h 18  

 

 

        

 Catherine Déry       Sherley Bernier 

 Présidente        Directrice 

 


